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问道牛市！对话公募基金一把手 

 

今年资本市场开局良好，市场赚钱效应点燃投资人热情，但如期而至的调整又让

投资人望而却步，在此特殊时点，做为市场主力资金的基金如何看待当前市场形态，

金融界基金连线多位公私募基金顶级投资人进行解读。 

 

进入三月下旬，整体来看杠杆资金快速入场告一段路，在存量博弈下，热点集中

度减退，蓝筹与中小创交替走强，板块轮替加速，浙商基金总经理聂挺进认为短期波

动不改长期趋势，调整也许更有利于市场的稳定展开。 

 

年初以来的大涨，聂挺进分析主要是估值修复的原因。“自去年下半年以来，我

们内部的估值模型传达出权益占优的信号，多次提示多个指数在 2018 年年末已经下跌

到了历史极值。而当下估值的修复，进一步带动了市场情绪的提升，形成正反馈。不

少板块年初以来涨幅超过 30%，其中难免会出现一些结构性泡沫，但总体来说，目前 A

股估值水平并不处于高位。 

 

而近期市场出现调整，一方面是由于前期上涨速度太快，另一方面，站在当前位

置，市场也在思考未来方向。聂挺进表示，接下来出现分化的可能性较大，在地产开

工承压和经济增速下行期，仍然需要牢固立足基本面去做投资。同时，随着年报和一

季报的逐步披露，一些行业和个股的经营情况将会被市场进一步认知。 

 

从历史经验来看，单纯依赖基金经理和研究员的投研能力，很难获取长期稳定的

超额收益表现。据聂挺进介绍，“经过 3 年多的不断摸索和研究，我们将大数据与人
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工智能技术，应用到投资端。在智能投资与主动投资的结合上实践出了一条可行的路

线，并取得了极佳的效果。” 

 

谈及今年的布局，聂挺进表示，将在新兴产业、港股通等权益投资上进一步布局，

还会发一只由人工智能+金融双博士领衔管理的人工智能基金。 


